

## NOTICIAS

### Abrió la 4° Convocatoria a Proyectos de Investigación y Transferencia Tecnológica y Social (PITTS)

La UNPAZ abrió una nueva convocatoria, destinada a docentes investigadoras/es y nodocentes, para la adjudicación de subsidios a Proyectos de Investigación y Transferencia Tecnológica y Social (PITTS).

Los PITTS están dirigidos a promover la articulación y transferencia tecnológica entre la UNPAZ y el medio social y productivo, tanto hacia organizaciones privadas como públicas. Su objetivo es estimular la transferencia de conocimientos y desarrollos tecnológicos generados en la Universidad a partir del interés de uno o más adoptantes y/o demandantes, a fin de resolver problemáticas sociales y productivas del territorio.

Más información [AQUÍ](#)

### La UNPAZ participó del lanzamiento de una nueva edición de FITBA

El pasado 16 de mayo, la UNPAZ recibió al subsecretario de Ciencia, Tecnología e Innovación de la provincia de Buenos Aires, Federico Agüero, quien anunció el lanzamiento de la tercera edición de la convocatoria del Fondo de Innovación Tecnológica de Buenos Aires, FITBA 2024.

Esta nueva edición destinará 1700 millones de pesos a proyectos de desarrollo tecnológico que resuelvan demandas de pymes y cooperativas bonaerenses o de organismos públicos municipales y provinciales; con el objetivo de orientar la producción científico-tecnológica hacia las necesidades del sector productivo, las políticas públicas y las demandas sociales.

Más información [AQUÍ](#)



## ACTIVIDADES

### II Jornadas del Día Mundial de la Propiedad Intelectual en la UNPAZ "Hackeando el Futuro con Innovación y Creatividad"

El pasado 26 de abril se realizó en la UNPAZ una hackathon, evento que reunió a estudiantes de las Licenciaturas en Videojuegos y Gestión de las Tecnologías de la Información y a empresas vinculadas al desarrollo de sistemas.

El encuentro, que se enmarcó en las II Jornadas del Día Mundial de la Propiedad Intelectual, buscó generar un espacio de vinculación y creación colaborativa entre los y las estudiantes de la UNPAZ y aquellas empresas que desearan adentrarse en el desarrollo de tecnologías inmersivas, programadores y diseñadores.

Como parte de la propuesta, se realizó también un taller, con el objetivo de fomentar el desarrollo de redes para la inserción laboral de las y los graduados de nuestra casa de altos estudios.



### La UNPAZ visitó el complejo ATUCHA

Estudiantes de la Tecnicatura Universitaria en Tecnologías Industriales (TUTI), junto a docentes investigadores/as y autoridades de la Universidad, visitaron el Complejo Nuclear Atucha.

Como parte de la visita las/os estudiantes recorrieron las instalaciones de las centrales Atucha I y II y dialogaron con el personal acerca de las particularidades del funcionamiento de este sector estratégico.



La actividad fue organizada por el Departamento de Economía, Producción e Innovación Tecnológica (DEPIT) y el Instituto de Estudios para el Desarrollo Productivo y la Innovación (IDEPI), con el objetivo de promover el aprendizaje situado, generando un acercamiento hacia el sector productivo.



## **“Desaparecidos/as en democracia”, la UNPAZ organizó una charla sobre violencia institucional**

El pasado 6 de mayo se realizó en la UNPAZ una charla titulada “Desaparecidos/as en democracia”, organizada por la cátedra Psicología Institucional, de la carrera de Trabajo Social, y el Instituto de Estudios para el Desarrollo Productivo y la Innovación (IDEPI), con el objetivo de reflexionar acerca de la violencia institucional y los mecanismos que despliega la sociedad para procesarla.

El encuentro, coordinado por el docente-investigador Ariel Pennisi, contó con la participación de Sergio Maldonado, quien partiendo del caso de desaparición forzada seguida de muerte de su hermano, Santiago Maldonado, expuso a lo largo de la charla acerca de las problemáticas estructurales que atraviesan a las fuerzas de seguridad, al poder judicial y a la política en nuestro país. También estuvo presente Verónica Heredia, abogada de la familia Maldonado y especialista en violencia estatal quien expuso acerca de diferentes casos de investigación.

Participaron de la actividad estudiantes de las distintas carreras de la UNPAZ y Ernesto Mattos, director del IDEPI.



## Inició el Ciclo de Conferencias sobre Modelos de Desarrollo Nacional

El pasado 18 de abril inició el ciclo de conferencias sobre Modelos de Desarrollo Nacional impulsado por el Departamento de Economía, Producción e Innovación Tecnológica (DEPIT) y el Instituto de Estudios para el Desarrollo Productivo y la Innovación (IDEPI) de la UNPAZ.

El primer encuentro, se realizó en el salón auditorio de nuestra universidad y tuvo como eje de análisis la economía circular y su impacto en el tejido productivo. Contó con la participación de la directora del DEPIT, Cintia Gasparini; Ernesto Mattos, director del IDEPI; Anibal Loguzzo, coordinador de la Licenciatura en Administración; la periodista especializada en sustentabilidad y desarrollo humano, Florencia Tuchín y las/os docentes e investigadoras/es Daniela López De Munain y Emmanuel Maldonado.

La actividad se centró en analizar este modelo de producción y consumo que promueve la reducción en el uso de materias primas y el reciclado de productos, teniendo en cuenta la noción de triple impacto que involucra los aspectos sociales, ambientales y económicos.

El segundo encuentro del ciclo tuvo lugar el pasado 14 de mayo y se llevó adelante en articulación con la Cátedra Arturo Jauretche de Banco Provincia, formando parte de una agenda de actividades impulsada por la "Comisión de Homenaje al pensador argentino Arturo Jauretche" del Foro de Pensamiento Nacional y Latinoamericano (Universidades nacionales, centros de estudios, cátedras libres e institutos).

Bajo el título "Con Jauretche y más allá de Jauretche" se realizó esta segunda actividad que contó con la presencia de Juan Cuattromo, presidente del Banco de la Provincia de Buenos Aires, y la participación de Silvia Storino, vicerrectora de la UNPAZ, y de Cintia Gasparini.

A lo largo de la charla se analizaron algunas claves del pensamiento jauretchiano, en diálogo con la historia del Banco Provincia, y reflexionando acerca de sus implicancias en la coyuntura actual.



## La UNPAZ participó de la 48° edición de la Feria Internacional del Libro de Buenos Aires

La UNPAZ participó de una nueva edición de la Feria Internacional del Libro de Buenos Aires (FILBA). En este marco, docentes investigadores/as presentaron algunas obras editadas recientemente por EDUNPAZ, la editorial universitaria de la UNPAZ.

Este año nuestra Universidad formó parte del stand del Instituto de Cultura de la Provincia de Buenos Aires junto a la Red de Editoriales de las Universidades Nacionales (REUN) y la Librería Universitaria Argentina (LUA), donde se presentó una muestra de la producción editorial de las universidades públicas, se realizaron homenajes, charlas, lecturas y presentaciones de libros, entre otras variadas expresiones culturales.

Más información [AQUÍ](#)

## Se realizó un panel para analizar el programa de Vouchers educativos

El pasado 27 de mayo autoridades de la UNPAZ, junto a destacados/as investigadores/as y pedagogos/as llevaron adelante un conversatorio con el objetivo de analizar el origen, los fundamentos y los alcances del programa de vouchers educativos, implementado por el gobierno nacional.

La actividad fue inaugurada por la vicerrectora Silvia Storino y la directora del Instituto de Estudios Sociales en Contextos de Desigualdades (IESCODE), Nora Goren, quienes reflexionaron junto a los panelistas sobre los objetivos de este programa.

El panel contó también con la participación de Aníbal Loguzzo, director de la Licenciatura en Administración; Leandro Botinelli, docente de la Universidad Pedagógica Nacional (UNPE); Laura Pitman, docente de la asignatura Sistema y Política Educativa de los Profesorados Universitarios de la UNPAZ; y Yamila Goldstein del equipo de la Dirección de Acceso y Apoyo al Estudiante, perteneciente a la Secretaría Académica de la UNPAZ.

El panel fue grabado y se encuentra disponible en el [Canal de YouTube de la UNPAZ](#).

## Conversatorio virtual “Propuestas de reforma laboral en perspectiva comparada”

El pasado 30 de mayo se realizó un conversatorio virtual a fin de debatir desde una perspectiva comparada, diferentes propuestas de reforma laboral. La actividad fue organizada por el Grupo de Trabajo ¿Qué trabajo para qué futuro? del Consejo Latinoamericano de Ciencias Sociales (CLACSO), co-coordinado por Nora Goren, directora del Instituto de Estudios Sociales en Contextos de Desigualdades de la UNPAZ.

La actividad contó con la participación de personalidades con destacada trayectoria en los estudios del trabajo de Argentina, Ecuador, Colombia y España. La charla fue transmitida en vivo por el [Canal de YouTube de CLACSO](#) y se encuentra disponible para ser vista.

### NOTAS

- [Nora Cortiñas: “¿Qué va a pasar cuando no estemos las Madres?”](#) | Por Ariel Pennisi (docente e investigador IDEPI-UNPAZ, UNA)

### PUBLICACIONES

- [Habilidades Tecnosociales y empleo en el capitalismo informacional. Un análisis situado en el territorio de José C. Paz \(Buenos Aires, Argentina\)](#) | Martín Gendler (II.GG.-CONICET / IDEPI-UNPAZ) y Ulises Girolimo (II.GG.-CONICET / IDEPI-UNPAZ)